



PANORAMA POLÍTICO A JUNIO 06.05

1. A cuatro meses y medio de la elección legislativa, la campaña electoral ha pasado a ser prioridad excluyente para Kirchner. La “falta de tiempo” en la agenda presidencial, llevó a suspender en la primera quincena de junio, la visita del Presidente de Sudáfrica -quien visita igualmente EE.UU., Brasil y Chile- y la del titular del Ejecutivo de Portugal -quien mantuvo sus visitas a Chile y Paraguay-. La política económica también siente la influencia de la campaña, dado que el Ministro de Economía ha tenido que ceder en la prioridad puesta en controlar la inflación, ya que el Presidente ha decidido aumentar el gasto e incrementar salarios antes de los comicios, aunque ello implique que aumente la inflación en el tercer trimestre del año. Lograr un fallo de la Suprema Corte que declare inconstitucionales -y nulas- las leyes de obediencia debida y punto final, también es un objetivo electoral del gobierno que quiere dar un gran impulso a los juicios por violaciones a los derechos humanos antes de las elecciones.

2. Paralelamente, Kirchner está tomando cada vez más ingerencia en el conflicto del peronismo bonaerense. Durante la última semana recibió personalmente a intendentes vecinalistas de la provincia que le dieron su respaldo, hizo lo propio con algunos disidentes de la UCR -como Gustavo Posse- quienes expresaron que apoyarían la candidatura de Cristina Kirchner si va por fuera del PJ y se reunió con intendentes del conurbano que se alinean con Duhalde, para buscar cambiar su posición. El ex presidente sigue dominando el aparato del peronismo bonaerense como lo demostró en el último Congreso y Kirchner tiene a su favor los recursos económicos y la popularidad de la candidatura de su esposa, además del gobierno provincial (Solá). Es posible que el trabajo de Kirchner sobre la provincia de Buenos Aires busque obligar a Duhalde a una negociación favorable al Presidente. La división del peronismo bonaerense, implica riesgos para el oficialismo nacional, aún ganando. Es que la forma más concreta de ganar el “plebiscito” es que Cristina Kirchner obtenga el 51% de los votos en la provincia, ya que



en varios distritos del interior y en la Capital, los candidatos del gobierno nacional pueden ser derrotados.

3. El Congreso de la Nación es un ámbito en el cual se siente la puja justicialista. En el Senado, la mayoría peronista removi6 de las presidencias de las comisiones que ocupaban a los senadores de La Rioja y San Luis que abandonaron el bloque, buscando reducir los efectos de esta divisi6n que han hecho perder la mayoría absoluta al gobierno nacional en esta C6mara. En Diputados, los proyectos siguen demorados a consecuencia del conflicto bonaerense. Cabe señalar que el Presidente de la C6mara (Camaño) y el del bloque justicialista (Díaz Bancalari), responden a Duhalde. Unos cuarenta diputados justicialistas emitieron un comunicado sobre las declaraciones críicas del Ministro de Defensa (Pampuro) hacia Hilda Duhalde por las que ella a su vez hiciera contra la candidatura de Cristina Kirchner en la provincia de Buenos Aires.

4. La divisi6n que se ha precipitado en el campo sindical, si bien no es demasiado relevante, es un conflicto m6s. El sindicalismo tradicional, conocido periodísticamente como “los gordos”, ha decidido impedir que en julio el secretario general de los camioneros (Moyano), sea electo como titular úico de la CGT. Sin la continuidad de una conducci6n colegiada como el triunvirato actual, est6n decididos a dividir la central obrera. Este sector sindical que dos ańos atr6s era el m6s rechazado por Kirchner hoy es el que tiene mejor di6logo con el gobierno nacional. En cambio la CTA, que reúne a los gremios combativos que est6n fuera de la CGT, que al llegar Kirchner al poder eran sus aliados ahora han pasado a la oposici6n, impulsando los conflictos y medidas de fuerza en la administraci6n púica y en el sector educativo, dado que Ate y Ctera son los gremios m6s importantes del sector. Los aumentos que se negocian en las paritarias no llegan a los estatales ni a los trabajadores que est6n en negro. Los cortes de rutas y vías púicas llegaron en mayo al r6cord mensual desde el peor momento de la crisis, con el movimiento piquetero aumentando sus protestas, aunque con menos impacto políico y mediático que en el pasado. En Santa Cruz, se est6 dando una



combinación de conflicto sindical del sector público con cortes de ruta como modalidad de protesta. La complicación de la situación en esta provincia, puede ser un argumento para que Cristina Kirchner finalmente sea candidata en este distrito, si el Presidente no logra una solución satisfactoria en el mismo.

5. La salida formal del default es un paso importante, pero que no tiene demasiado impacto político electoral. El gobierno ha buscado explotar el hecho en los análisis políticos de los diarios, pero el Presidente no ha jugado un rol importante en su utilización política, porque es consciente que no tiene demasiado impacto para la opinión pública, que sigue concentrada en los temas económico-sociales y la inseguridad. Al respecto, la marcada disminución en el poder de convocatoria de Blumberg, es un hecho que para el gobierno tiene más ventajas que desventajas, dada su crítica frente a la inacción y la ineficacia oficial en este campo. En lo que hace al conflicto con la Iglesia -que junto con los medios de comunicación son los actores sociales más valorados- no presenta réditos electorales incrementarlo en el período preelectoral y por esta razón el gobierno nacional pareciera buscar una tregua.

6. En conclusión:

- a) A cuatro meses del 23 de octubre, la prioridad de la elección lleva a Kirchner a subordinar a ella no sólo aspectos de la política exterior y la economía, sino también a exigir fallos a la Suprema Corte.
- b) La intervención directa del Presidente en el conflicto del peronismo bonaerense, busca obligar a Duhalde a una negociación favorable al gobierno nacional, evitando la división que puede perjudicar a Kirchner.
- c) En ambas cámaras del Congreso se evidencian problemas derivados de la falta de cohesión del PJ.



Nueva Mayoría

CENTRO DE ESTUDIOS

- d) La división sindical no es un problema central, pero se da en el contexto de una protesta social creciente, que alcanza a la misma provincia que gobernó el Presidente durante doce años (Santa Cruz).
- e) La salida formal del default es un hecho relevante, pero que no tiene demasiada significación electoral como sí la puede tener el reclamo por la inseguridad o el conflicto con la Iglesia.